



Message mensuel du PDG

Juin 2025

Mes chaleureuses salutations à chacun d'entre vous.

Alors que nous arrivons à mi-parcours de l'année, je tenais à prendre un moment pour réfléchir à notre parcours collectif et vous exprimer ma sincère gratitude pour vos contributions. Cette période a été marquée par d'importants défis, sans parler de la crise financière qui a durement touché le secteur humanitaire, perturbant nos programmes, nos services et nos effectifs. Pourtant, je suis reconnaissant et fier de ce que nous avons accompli collectivement. Votre dévouement indéfectible a véritablement changé la vie des réfugiés et des communautés d'accueil, et je vous remercie sincèrement tous pour votre engagement continu.

Malheureusement, ce mois-ci a été marqué par une profonde tristesse. Nous avons perdu l'un des nôtres, Alphonse Leko-Di-Kanda, affectueusement surnommé Papa Mbuta, qui était chauffeur en chef au Bureau de coordination de Kinshasa. J'offre mes plus sincères condoléances à sa famille, à ses amis et, en particulier, à nos collègues en RDC.

Journée mondiale des réfugiés

Le mois de juin a également marqué la Journée mondiale des réfugiés, l'occasion de réaffirmer notre solidarité avec ceux que nous aidons. Je suis très reconnaissant à nos équipes en Ouganda, en Tanzanie, au Tchad, au Burkina Faso et en RDC pour leur participation active aux célébrations. Vos efforts ont permis de produire des récits et des images percutants qui ont contribué à accroître la visibilité de l'AIRD sur nos plateformes de médias sociaux, à sensibiliser et à renforcer notre présence auprès des principales parties prenantes, des donateurs et du public.

Gérer la crise humanitaire et financière

Comme de nombreuses organisations humanitaires, l'AIRD traverse une période de plus en plus difficile, marquée par une grave crise financière. Les principaux donateurs, dont les États-Unis, ont considérablement réduit leurs budgets d'aide, ce qui a eu des répercussions non seulement sur les ONG, mais aussi sur les institutions, dont les agences des Nations Unies. Cette situation survient à un moment où les besoins humanitaires augmentent rapidement en raison de l'escalade des conflits, de l'aggravation de l'insécurité alimentaire, des effets dévastateurs du changement climatique et des déplacements massifs de population. Face à ces défis, l'AIRD a adopté une approche proactive et adaptative. Nous sensibilisons nos cadres intermédiaires et supérieurs à l'évolution du paysage et encourageons des solutions innovantes et avant-gardistes, notamment la réduction des coûts et l'amélioration de l'efficacité, le report des nouvelles initiatives, les déplacements inutiles, les achats et le maintien du personnel essentiel.

Nos équipes explorent activement et activement des partenariats au-delà des donateurs traditionnels, notamment avec des fondations, des entreprises privées et des philanthropes individuels. Par ailleurs, l'AIRD investit dans le développement d'entreprises sociales et de projets générateurs de revenus afin de soutenir ses opérations. Le renforcement de l'engagement et du dialogue avec les donateurs existants reste une priorité, alors que nous travaillons ensemble à trouver des solutions durables face à cette crise en constante évolution.

Focus : Second semestre

Alors que nous entamons le second semestre, nous nous concentrerons sur la finalisation d'une évaluation formelle de notre stratégie d'entreprise AIRD 2021-2025 et intégrerons les enseignements tirés dans la stratégie d'entreprise 2026-2030.

La recherche active de nouveaux bailleurs de fonds, notamment auprès des fondations, des entreprises privées et des philanthropes individuels, notamment par l'intermédiaire de notre bureau de liaison et de collecte de fonds aux États-Unis, restera une priorité.

Événement à venir

En juillet, l'AIRD est fière de s'associer au Cabinet du Président pour organiser le Marathon des réfugiés urbains, prévu le 20 juillet 2025. Le personnel du bureau national et du siège en Ouganda participera à cette importante initiative visant à promouvoir la cohésion sociale entre les réfugiés et les communautés d'accueil. Avec la participation des législateurs, des partenaires et des parties prenantes, cela représente une excellente occasion de renforcer notre visibilité, de nouer des partenariats stratégiques et d'explorer de nouvelles pistes de financement.

Reconnaissance du personnel

Au Niger, l'aide humanitaire ne s'arrête ni le week-end ni les jours fériés. Malgré les suppressions d'emplois imminentes en 2025 en raison du manque de financement, les équipes de l'AIRD restent mobilisées, travaillant jour et nuit pour soutenir les réfugiés et les communautés d'accueil. Parmi elles, des chauffeurs comme Oumarou Mahamane Laouali, toujours prêts à intervenir malgré l'insécurité et les terrains accidentés. « À 4 heures du matin, je partais livrer du matériel pour l'enregistrement des réfugiés. Mon camion est tombé en panne en route, nous l'avons rapidement réparé avec l'aide d'un collègue. J'ai repris le volant sans hésiter, car ce n'est pas seulement un travail, c'est une responsabilité », explique-t-il.

Transitions à la direction

Comme vous le savez peut-être, deux membres précieux de notre équipe du siège quitteront l'organisation d'ici le 30 juin :

- M. Oumar N'diaye, Directeur du développement commercial et des partenariats stratégiques
- Mme Betty Nyachwo, Responsable des ressources humaines

Nous apprécions profondément leur dévouement et leur contribution significative à la croissance de l'AIRD. Nous leur souhaitons beaucoup de succès pour ce nouveau chapitre de leur carrière. En attendant, Fiona Kaitesi Gakwandi apportera son soutien pour toutes les questions liées aux ressources humaines, tandis qu'Agnes Oti-Mensah et Marc Meyer contribueront au développement commercial et aux partenariats stratégiques, notamment au projet de génération de revenus de l'entreprise sociale de Mbarara.

Comme toujours, je suis extrêmement fier de diriger une équipe aussi dévouée et résiliente. Continuons à servir avec détermination et unité alors que nous entamons le second semestre.

Merci encore pour vos efforts inlassables.



En commémoration de la Journée mondiale des réfugiés, le personnel de l'AIRD dans la région du Sahel au Burkina Faso s'est mobilisé pour nettoyer le Centre de santé de Wendou, distribuer des kits d'hygiène et renforcer la communauté par la production de charbon écologique à l'aide de brûleurs, mélangeurs, broyeurs et cuisinières améliorées.



Le personnel d'AIRD Tanzanie a rejoint les réfugiés et la communauté hôte dans un match de football amical pour commémorer la Journée mondiale des réfugiés, célébrant ainsi l'unité, la résilience et la solidarité à travers le sport.



Oumarou Mahamane Laouali

Fikru Abebe Abebe
PDG

